

INFORMATIONS AUX ADHÉRENTS

NON DIFFUSABLE

Editorial

Quel est demain le rôle de notre association ? Quels en sont les bénéficiaires ? Comment mesure-t-on notre utilité ? Quelle image de nous-mêmes voulons-nous renvoyer ? Comment financer notre activité ? Quels sont nos moyens, nos partenaires, nos objectifs ? Comment les réponses à ces questions peuvent-elles influencer notre gouvernance ? etc.....

A ces questions et à bien d'autres, pour lesquelles chacun d'entre nous possède une idée personnelle, il nous faut, collectivement, apporter une réponse. C'est cette réponse commune qui constituera demain le socle partagé de notre projet. Certes, chacun peut avoir son idée personnelle et s'en satisfaire au jour le jour. Nous ne serions alors qu'une association de moyens. Pourquoi pas ? Pourtant, il me semble qu'il importe d'aller au delà, dans l'intérêt même de ceux que nous souhaitons servir.

Le conseil d'administration d'AGIRabcd, réuni le 21 septembre dernier, a donné le coup d'envoi à l'élaboration du Plan Stratégique, après que le diagnostic ait été approuvé unanimement en Assemblée Générale le 14 juin dernier. Il a validé la composition de la nouvelle Commission Stratégie* qui doit piloter la démarche. Il a approuvé la méthodologie qui lui a été proposée par un cabinet de consultants extérieur, ce qui en garantit la neutralité. La première réunion de la Commission s'est tenue le 26 septembre. Elle a permis d'arrêter le calendrier* et les modalités de consultation des différentes composantes de l'association.

Nous disposons de quelques mois pour élaborer ensemble cette nouvelle feuille de route. Elle devrait, je l'espère, renforcer notre «affectio societatis». Soumise à l'ensemble des adhérents lors de l'Assemblée Générale qui se tiendra l'année prochaine à Lyon, nous espérons qu'elle sera adoptée avec un enthousiasme renouvelé.

Yvan Le Moing

*Composition de la Commission Stratégie : Christian Blondeau Patissier, Jean Pédelaborde, Jean-Pierre Gégout, Michelle Maisonnaute, Josée Jeanneret, Arlette Ladouès, Maurice Guernelec, Jean-Jacques Louart, Jean de Bodman, Jean-Claude Gorriquer, Jean-Claude Rozay, René Place, Guy Bouthors, Christiane Lux, Michel Kindt, Yvan Le Moing

Sept-oct 2011 N° 6

SOMMAIRE

- ▣ Editorial
- ▣ Activités internationales
- ▣ Activités nationales
- ▣ Informations générales
- ▣ Les services communs du siège

Cette lettre interne à l'Association peut contenir des informations confidentielles. Elle n'est donc pas diffusable à l'extérieur

RETRouver LA LETTRE DES ADHÉRENTS SUR IN-TRAGIR



Costumes traditionnels



A laboratoire avant ...



... Maintenant

ACTIVITÉS INTERNATIONALES

DE RETOUR DE MONGOLIE

Suite au changement de régime politique en 1990, le système de santé en Mongolie est passé d'un système socialiste financé par l'état à un marché libre.

Petit à petit, un système d'assurance maladie à l'occidentale se met en place, privant les populations les plus pauvres du libre accès aux soins.

La pauvreté, qui pousse les plus pauvres vers le centre des villes, favorise l'expansion de l'alcoolisme et des maladies infectieuses, deux fléaux majeurs de la santé en Mongolie.

En 2003, Médecins du Monde a répondu à une demande du Ministère de la Santé de ce pays, pour l'aider à lutter contre l'alcoolisme et la tuberculose.

Une mission de longue durée a permis à MdM de mettre en place un programme de dépistage, d'analyse et de suivi de protocoles de soins efficace.

Dans le soin, voire la guérison de la tuberculose, le challenge est de poursuivre le traitement sur la durée. MdM a donc mis au point le « DOTS » sur 7 ans, « traitement de courte durée sous surveillance directe », mais nombre de patients suspendent le traitement, faute de moyens financiers.

La première mission d'AGIRabcd en 2008, a consisté à l'amélioration du laboratoire de l'hôpital de CHOIBALSAN. Des travaux à réaliser et des procédures de travail à mettre en place ont été préconisés.

Lors de sa deuxième mission en août 2011, notre adhérente a pu constater que les travaux ont été réalisés selon ses préconisations et que les conditions de travail et d'hygiène satisfaisantes permettent des résultats très positifs.

ACTIVITÉS NATIONALES

A Rueil (PPC), une jolie réalisation « littéraire »

La Boussole, lieu d'accueil des SDF de la ville de Rueil, a demandé à AGIRabcd de monter un atelier d'écriture avec les bénéficiaires de cette structure.

Cet atelier a permis à quelques usagers de s'exprimer, à travers des jeux littéraires (acrostiches, cadavres exquis, petit bac...).

Jean-Yves, en particulier, assidu à chaque séance, a émis le désir d'écrire et de prendre en charge la mise en page de la somme des textes élaborés en atelier.

Avec l'aide d'adhérents d'AGIRabcd, il a créé un document de 20 pages rassemblant l'ensemble des textes des ateliers d'écriture, des ateliers-philo, ses écrits personnels, et des comptes rendus d'expositions visitées avec la Boussole.

Ce travail est devenu un objectif majeur pour lui. Il lui a donné un but et une raison de se rendre tous les jours à la médiathèque, où il a maintenant ses habitudes et des amis. De fil en aiguille, il a parlé de son travail à d'autres usagers de la Boussole et des liens amicaux se sont créés au sein de la structure.



INFORMATIONS GÉNÉRALES

VERS UNE BASE DE DONNÉES DES ACTIVITÉS FRANCE :

Partager les expériences et réussites, les connaître et les rendre lisibles au niveau national... ; autant de souhaits souvent exprimés lors de différentes réunions et rencontres.

Pour y répondre, en 2009 la Délégation Nationale a initié le développement d'une fiche utilisable par tous (référentiel d'activités) qui décrirait les activités mises en œuvre dans les délégations et ainsi constituerait une base de données sur les activités France consultable par tous .

La constitution d'une base de données des activités France permet de mieux connaître les actions mises en œuvre sur le territoire et de partager ces expériences entre délégations. La connaissance détaillée des activités contribue également à faire des bilans, à orienter la stratégie pour les activités France et à donner une plus grande lisibilité nationale à l'association.

J'ai souhaité vous donner des informations sur ce dossier qui s'inscrit parfaitement dans la réflexion sur le développement stratégique de l'association.

Trois phases depuis 2009 :

Phase 1 : un groupe de travail constitué en 2009 devait développer une fiche d'activité commune à toutes les délégations en vue de recueillir différentes informations sur les activités réalisées (publics, thèmes, partenaires, conventions, financement ...). Une fiche a été élaborée et utilisée à titre expérimental par 5 délégations .La fiche et les remarques consécutives à son utilisation ont été présentées à la journée des DD en juin 2010.

Phase 2 : en 2011, avant de généraliser l'utilisation de la fiche, il a paru nécessaire de la tester auprès d'autres délégations que celles de la phase 1. Huit délégations volontaires ont utilisé cette fiche et ont rendu leurs remarques et suggestions fin septembre 2011; démarche présentée au collège national de mars 2011.

Phase 3 : les fiches renseignées et accompagnées des remarques et des suggestions faites par les délégations vont être maintenant analysées par un nouveau groupe de travail. Ce dernier doit aboutir à la proposition d'une fiche activités commune à tous, la fiche devra être pertinente par rapport aux objectifs énoncés ci-dessus, et surtout facile à utiliser.

LES SERVICES COMMUNES DU SIÈGE

Nous avons le plaisir de vous présenter les collaborateurs permanents



au secrétariat :

Virginie PAUL, Christine LOGGHE,



à la comptabilité: Thierry BESTELLE, entouré de Patrick LANE et

Livret AGIR

Rémunération

2,65 % par an (brut) depuis le **02/02/2011**

PENSEZ-Y : le livret d'épargne solidaire

En plaçant votre épargne sur un livret AGIR, vous faites fructifier votre argent tout en soutenant des actions humanitaires. Épargne disponible et sans risque. **Le + solidaire** : 50 % des intérêts de votre livret sont versés au FAD (Fonds d'Aide au Développement) d'AGIRabcd. (Tous les détails sont sur [Intragir](#)).



Le succès de cette lettre dépendra de vous – Faites-nous parvenir les informations les plus significatives de vos actions dans votre région
AGIRabcd – Service Communication 8, rue Ambroise Thomas PARIS 75009 – 01 49 49 18 41 communication@agirabcd.org